

Herrn Oberbürgermeister
Thomas Eiskirch

Antrag

zur Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Sicherheit und Ordnung am 14. Juni 2018

Grummer Bach & Teiche: Naherholung, Gewässerschutz, Bürgerbeteiligung

Der Ausschuss für Umwelt, Sicherheit und Ordnung beauftragt die Verwaltung,

1. die bestehenden Pläne zur Renaturierung des Grummer Bachs zu einem Rahmenplan zusammenfassend darzustellen und daraus eine Beschlussvorlage zu entwickeln sowie
2. dabei besonders auf die Bedeutung der Grummer Teiche für die Naherholung einzugehen, wie etwa Zugänge (samt Fahrradabstellanlagen), sichere und gut beleuchtete Wege, eventuell auch Radwegeführung, Spielplätze, eventuell Hundewiese, Bänke und Grünpflege sowie
3. ein Konzept für die Beteiligung der Öffentlichkeit zu entwickeln, bei der es Bürgerinnen und Bürgern in Versammlungen, aber auch online ermöglicht werden soll, sich über die Pläne zu informieren und Anregungen zu geben.

Begründung:

Die Verwaltung hat die Erneuerung des Grummer Bach-Systems zunächst zurückgestellt, um dringende Sanierungen von Abwasserkanälen durchzuführen. Ende 2017 hat die Verwaltung im Ausschuss für Infrastruktur und Mobilität dann angekündigt, im zweiten Quartal 2018 die Genehmigungsplanung einreichen und im dritten Quartal 2018 mit der Erneuerung von Regenüberläufen beginnen zu wollen.

SPD und Grüne fordern die Verwaltung mit diesem Antrag auf, ihre Pläne für Grummer Bach und Teiche zusammenfassend vorzustellen und den zuständigen Gremien als Rahmenplan zum Beschluss vorzulegen.

Neben dem Gewässerschutz spielt gerade im Einzugsbereich des Grummer Baches, vor allem aber an den Grummer Teichen der Aspekt Naherholung eine größere Rolle als an mancher anderen Stelle. SPD und Grüne fordern deshalb die Verwaltung auf, ihre Pläne auch der Bürgerschaft ausführlicher vorzustellen. Das Tiefbauamt hat mit seiner aktiven Öffentlichkeitsarbeit im Zusammenhang mit Kanal- und Straßenbau bereits gute Erfahrungen gemacht. Auch die beispielsweise beim Parkraum-Konzept eingesetzte Online-Beteiligung kann im Sinne der Bochum-Strategie (Vorreiter modernen Stadtmanagements) hier erprobt und weiter ausgebaut werden.

Marc Hildebrand
(SPD-Ratsfraktion)

Oliver Buschmann (Fraktion Die Grünen im Rat)